

# 政府がダメだから自分で命を守る 「デルタ株」防衛術

特集

- ▶パルスオキシメーター93以下でとる行動
- ▶「絶対安静」にしてはいけない逆説の理由
- ▶「独り者」が備蓄すべきもの「食料・水」は何日分?

- ▶「入院難民」にならない「かかりつけ医」相談
- ▶「市販の風邪薬」はどれがいい? ▶脱水注意で「血栓」予防
- ▶食事・会話・トイレ・お風呂は? 家族が感染しない全生活マニュアル 他

狂感を振るうデルタ株(ワクチン効果を無視する尾身会長)

かりつけ医」と訴える。東京歯科大学市川総合病院の寺嶋毅教授も、データを示して言う。

るいは、家族が自宅療養者になつたら――。  
だが、自ら備えることできることは、最も小限に抑えることができる。そのための策を記していくたい。

セージは、ワクチンに効果がないという誤解につながる。ワクチン接種を終えた高齢者がさらに自肅し、接種に消極的な若年層が、ますます羽を伸ばすとしたら、尾身会長の罪は重い。

ワクチンの効果は、強調しなければなるまい。浜松医療センター感染症管理特別顧問の矢野邦夫医師は、「感染予防、発症予防、重症化予防の三つの効果があり、ファイザー製もモデルナ製も、重症化予防についてはしっかりと効果を發揮しています。2回打つて2週間たてば、重症化して死亡することはなかなかない」と思つて大丈夫です」と訴える。東京歯科大学市川総合病院の寺嶋毅教授も、データを示して言う。

「ファイザーとモデルナのmRNAワクチンは、英国とスコットランドの研究では、デルタ株に対する感染予防が79%、発症予防が88%、入院予防が96%。カナダの研究では感染予防が87%、入院と死亡の予防が100%。イスラエルでは感染予防は64%と低めですが、入院や死亡予防は93%。米国の研究では、モデルナ製の感染予防が76%、入院予防が81%で、ファイザーワクチンは少し低く、感染予防は42%ですが、入院予防は75%です」

実際、そうなのだろう、たとえば、東京都の重症者数は268人（8月16日現在）。重症者用の確保病床数は392だから、占有率は68%だ。とはいえ、どこか穎然としないものが残らなくなはないか。

感染力2倍のデルタ株の蔓延に災害級との声も上がる。だが、感染拡大して1年半、新型コロナ患者の受け入れ態勢がまるで拡充されないという事実こそが、災害ではないのかともかく政府は頼れない以上、わが身は自分で守るしかない。その術をお伝えしたい。

東京都の3倍近い11100  
前後の病床が確保されてい  
るため、密になることに、  
さほど神経を尖らせる必要  
はないのである。

政府分科会の尾身茂会長  
は、東京都の人出を5割削  
減するよう訴えた。しかし、  
日本医師会等に、欧米  
と同程度のコロナ患者の受  
け入れ態勢を求めるのが先  
ではないのか。われわれが

言にはもう一つ、看過できない点がある。ワクチン接種が進んでいる現実に、一切触れないことだ。日本でも2回のワクチン接種を終えた人は、フランスの52%超には負けるが、37・2%に達し、65歳以上の高齢者にかぎれば83・9%にもなる（8月15日現在）。

感染力が従来株の2倍近いデルタ株が猛威を振るい新型感染者数は、東京都で5000人、全国では2万人の大台を超えた。その状況を専門家らは「災害級の危機」と呼び、医療はすでに逼迫していると訴える。

京都の1405万人に近い  
1221万人で、比較には  
好適だ。8月12日現在、10  
万人当たりの発生率は19  
2人で、東京の198人よ  
り若干少ない。一方、重症  
者数は東京の1・5倍の3  
69人だが、重症者用の病  
床使用率は2%にございま

負わされているのは、ひとえに政府や専門家が、医療体制の整備をサボつてきたツケだといえる。

## 自宅療養者になつたら





# 週刊新潮

8月26日秋初月増大号

特別  
定価 460円

記事の  
ラインナップを  
WEBで公開中!



特集

自分で命を守る「デルタ株」防衛術



32